
   

Umweltausschuss 
Protokoll  Nr. UA/01/2008 

 
über die öffentliche Sitzung am 09.01.2008, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 
 
 
Beginn : 19:00 Uhr 
Ende : 20:05 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Walter Schneider  
 
Stadtverordnete  
 
Herr Rudolf Beyrich  
Herr Rafael Haase  
Herr Dirk Langbehn  
Herr Ragnar Rohweder  
Herr Wolfgang Sinning  
Frau Doris Unger  
Herr Gerald Wittkamp i. V. f. StVO Bandick 
Herr Heino Wriggers  
 
weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder  
 
Herr Hauke Feldvoss Kinder- und Jugendbeirat 
Frau Romina Hertz Kinder- und Jugendbeirat 
Frau Dorothee Wahl Seniorenbeirat 
 
Sonstige, Gäste  
 
Frau Daniela Gonser Vorsitzende Stadtjugendring 
 
Verwaltung  
 
Frau Annette Kirchgeorg  
Herr Jan Richter  
Herr Peter Kommerasch Protokollführer 
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 
Herr Werner Bandick  
 
Bürgerliche Mitglieder  
 
Herr Detlef Levenhagen  
 



   

 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Festsetzung der Tagesordnung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 8 vom 14.11.07 
  
4. Vorstellung der Kinderspielplatzbewertung durch den Kinder- 

und Jugendbeirat 
  
5. Bebauungsplan Nr. 38 - 1. Änderung - Möglichkeit der Nach-

verdichtung in zwei Teilbereichen am Finkenweg (Finkenweg 
Nr. 18 bis Nr. 36) und am Vogelsang (Vogelsang Nr. 1a bis Nr. 
7; Starweg Nr. 16; Hinterm Vogelherd Nr. 1a und Nr. 1) 
- Zustimmung zumEntwurf 
- Beschluss über die öffentliche Auslegung 
- Beteiligung der Träger öffentlicher Belange 

2007/129

  
6. Kenntnisnahmen 
  
6.1. Einweihung Gutshof Marstall 
  
6.2. Veranstaltung "Klimawandel" 
  
6.3. Autofreier Sonntag 
  
6.4. Frühjahrsputz 2008 
  
7. Verschiedenes 
  
7.1. Gewässerunterhaltung 
  
7.2. Papierkorb Manhagener Allee 
  
7.3. Straßenbaum Druckerei Schacht 
  
7.4. Feinstaubmessungen 
  
7.5. Beleuchtung Lindenhof Parkplatz 
  
7.6. Aufstellung Glas- und Papiercontainer 
  
7.7. Sitzung Energiebeirat 
  
7.8. Persönliche Erklärung des Ausschuss-Vorsitzenden 
  



   

 
 
 
1 Festsetzung der Tagesordnung 
  
 Da das Protokoll Nr. 9/2007 vom 12.12.2007 noch nicht vorliegt, entfällt eine 

Genehmigung. 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung bestehen nicht. 
 

  
  
2 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Bero Behrens bittet um Beantwortung folgender Fragen: 

 
– Werden die Bäume am Parkplatz Klaus-Groth-Straße im Zuge des 

Neubaus Einkaufszentrum umgepflanzt? 
 
 Hierzu wird berichtet, dass ein Umsetzen der Bäume teurer wird als die 

Beschaffung neuer Bäume (günstige Preise in den Baumschulen) und 
eine Umsetzung daher nicht vorgesehen ist. Auch kann bei einem Um-
setzen dieser Bäume ein Anwachsen an einem neuen Standort nicht 
gewährleistet werden. 

 
– Fußweg um die Heimgarten-Schule 
 
 Hier sind alte Buchen und Eichen mit verschiedenen Farben markiert. 
 
 Die Verwaltung erläutert die einzelnen unterschiedlichen farblichen 

Markierungen (Punkte, Tupfer, „T“). 
 
Herr Mechler bittet um Auskunft über die Gestaltung der Großen Straße, ins-
besondere um die Bäume. 
 
Die Verwaltung erläutert eingehend den Stand der derzeitigen Planung. 
 
Mit dem beschlossenen Kastenschnitt der Linden ist die Entfernung einiger 
Bäume verbunden. Welche Bäume entfernt werden müssen, wird im Einzelfall 
entschieden. 
 
Der derzeitige Entwurf wird in einer Arbeitsgruppe beraten. Im Frühjahr sind 
dann die einzelnen Maßnahmen zu entscheiden. 
 
Hingewiesen wird auch auf darauf, dass die Haushaltsmittel teilweise ver-
schoben sind, sodass die Maßnahmen gestreckt werden. 
 



   

 
  
3 Genehmigung des Protokolls Nr. 8 vom 14.11.07 

 
 Keine Einwendungen. Das Protokoll ist genehmigt (siehe auch Tagesord-

nungspunkt 7.6). 
 

  
  
4 Vorstellung der Kinderspielplatzbewertung durch den Kin-

der- und Jugendbeirat 
  
 Vor Beginn der Behandlung dieses Tagesordnungspunktes stellt sich Frau 

Gonser als neue Vorsitzende des Stadtjugendringes dem Umweltausschuss 
vor. 
 
Anschließend stellt Herr Feldvoss vom Kinder- und Jugendbeirat die Kinder-
spielplatzbewertung vor. 
 
Die Auswertung ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Der Ausschuss bedankt sich bei Herrn Feldvoss für seine Ausführungen. 
 
Ein Ausschussmitglied bittet die Verwaltung um eine Liste der einzelnen Kin-
derspielplätze mit den getätigten Investitionen in den letzten Jahren. 
 

  



   

 
  
5 Bebauungsplan Nr. 38 - 1. Änderung - Möglichkeit der 

Nachverdichtung in zwei Teilbereichen am Finkenweg 
(Finkenweg Nr. 18 bis Nr. 36) und am Vogelsang (Vogel-
sang Nr. 1a bis Nr. 7; Starweg Nr. 16; Hinterm Vogelherd 
Nr. 1a und Nr. 1) 
- Zustimmung zumEntwurf 
- Beschluss über die öffentliche Auslegung 
- Beteiligung der Träger öffentlicher Belange 

2007/129

  
 Die Verwaltung erläutert anhand von Lageplänen den Geltungsbereich des 

Bebauungsplanes Nr. 38 1. Änderung. 
 
Nach Beantwortung einiger Verständnisfragen hinsichtlich des Baumbestan-
des wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Aufgrund des § 22 Gemeindeordnung Schleswig-Holstein waren weder Stadt-
verordnete noch Bürgerliche Ausschussmitglieder von der Beratung und Ab-
stimmung dieses Tagesordnungspunktes ausgeschlossen. 
 

  



   

 
  
6 Kenntnisnahmen 
  
  
  
  
6.1 Einweihung Gutshof Marstall 
  
 Am Sonnabend, den 12. Januar 2008, um 15:30 Uhr, findet die Einweihungs-

feier statt. 
 
Gesonderte Einladungen werden bzw. wurden bereits verteilt. 
 

  
  
6.2 Veranstaltung "Klimawandel" 
  
 Auf eine Veranstaltung zum Thema „Klimawandel“ am 11. Januar 2008 um 

16:00 Uhr im Sitzungssaal der Kreisverwaltung wird hingewiesen. 
 

  
  
6.3 Autofreier Sonntag 
  
 Der 1. Autofreie Sonntag ist für den 20. Januar 2008 angesetzt. 

 
Innerhalb der Metropolregion ist eine kostenlose Nutzung des ÖPNV-
Angebotes möglich. 
 
Außerdem wurden alle im Bereich der zentralen Umsteigegebiete ZOB und 
Bahnhof gelegenen Geschäfte, Kneipen, Imbisse und Restaurants ange-
schrieben, durch spezielle Angebote und Aktionen, die das Fahren mit Bahn 
und Bus zum Erlebnis machen (Beispiel: Drink und Drive – Fahr Bus und 
Bahn. Heute Sektfrühstück oder Heute Das Bahnlunchpakte für unterwegs). 
 

  
  
6.4 Frühjahrsputz 2008 
  
 Die diesjährige Aktion „Frühjahrsputz“ findet am 15. März 2008 statt. 

 
Einzelheiten sind noch festzulegen. 
 

  



   

 
  
7 Verschiedenes 
  
  
  
  
7.1 Gewässerunterhaltung 
  
 Ein Ausschussmitglied berichtet über einen Zeitungsartikel, wonach die Ge-

wässerunterhaltung auf den Kreis übergegangen ist. 
 
Die Verwaltung berichtet hierzu, dass es sich um Gewässer 1. Ordnung, wie 
Alster, Trave und Bille, handelt. 
 
Für die Stadt Ahrensburg ändert sich nichts, da die Stadt nicht direkter Anlie-
ger ist. 
 

  
  
7.2 Papierkorb Manhagener Allee 
  
 Ein Ausschussmitglied berichtet, dass ein Papierkorb in der Manhagener Al-

lee vor dem Telefonladen entfernt wurde. Er bittet zu prüfen, ob dieser nicht 
wieder dort aufgestellt werden kann. 
 

  
  
7.3 Straßenbaum Druckerei Schacht 
  
 Ein Ausschussmitglied erinnert an die Ersatzpflanzung eines Straßenbaumes, 

der durch einen Lkw, der die Firma Schacht beliefert hat, beschädigt wurde. 
Eine Ersatzpflanzung ist bisher nicht erfolgt. Der Ersatzbaum muss die Größe 
des beschädigten Baumes haben. 
 

  
  
7.4 Feinstaubmessungen 
  
 Von einem Ausschussmitglied wird auf die zunehmenden Belastungen durch 

anliefernde Lkw der Druckerei Schacht im Bereich Reeshoop, Tiergarten, 
Mühlenredder, hingewiesen. 
 
Er wird einen Antrag stellen, dass die Feinstaubmessungen in diesem Bereich 
durch die Stadt Ahrensburg durchgeführt werden. 
 

  



   

 
  
7.5 Beleuchtung Lindenhof Parkplatz 
  
 Ein Ausschussmitglied bittet die Verwaltung zu prüfen, ob der Lindenhof 

Parkplatz nicht ausgeleuchtet werden kann, da dieser bei Dunkelheit wegen 
der vielen Unebenheiten für die Benutzer eine Gefahr darstellt. 
 

  
  
7.6 Aufstellung Glas- und Papiercontainer 
  
 Ein Ausschussmitglied bittet die Verwaltung, als Ersatz für den entfallenen 

Containerplatz der Manfred-Samusch-Straße zusätzliche Behälter am Lin-
denhof Parkplatz aufzustellen. 
 
Außerdem wird darauf hingewiesen, dass am Lindenhof Parkplatz auch Ge-
werbemüll entsorgt wird. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Für den entfallenen Containerstandort Manfred-Samusch-Straße sind diese 
Container am Parkplatz beim Jugendhaus 42 aufgestellt worden. 
 

  
  
7.7 Sitzung Energiebeirat 
  
 Ein Ausschussmitglied berichtet von der letzten Sitzung des Energiebeirates. 

Hierzu wird berichtet, dass Gelder, die vom Energiebeirat zu bewirtschaften 
sind, nicht mehr zur Verfügung standen. 
 
Er bittet um Mitteilung, wo diese Gelder im Haushalt veranschlagt sind. 
 

  
  
7.8 Persönliche Erklärung des Ausschuss-Vorsitzenden 
  
 Herr Schneider teilt dem Ausschuss mit, dass er mit Wirkung vom 31.12.2007 

nicht mehr Mitglied der WAB ist. Er ist jetzt Mitglied der SPD. 
 

  
  
 
 
 
gez. Walter Schneider gez. Peter Kommerasch 
Vorsitz Protokoll 
 
 


